

producir el ácido tártrico que tanto se estima en el comercio y que por ser de difícil extracción para los profanos en la química, no damos la explicación de ello; aconsejamos á los vinitultores que lo recojan antes de fregar sus vasijas y lo vendan al comercio tal como lo recojen. Hay otras muchas sustancias que pueden extraerse de los vinos como son los Ethers, cloroformo, gliserina, etc. pero todos de difícil extracción y propios de hombres científicos y por lo que no nos ocupamos de la extracción de ellos.

L. de Merlo.

CRÓNICA LOCAL

Don José Prieto y de la Torre, Alcalde Constitucional de esta Villa:

HAGO SABER: Que en vista del clamor que se ha levantado en toda la Nación en contra del alcohol amílico Alemán empleado para el encabezamiento de los vinos, por creerlo nocivo á la salud, prevengo á los que lo introduzcan en esta localidad, sin perjuicio de las responsabilidades en que pueda incurrir, que sus nombres serán publicados en la revista semanal de esta villa y puestos de manifiesto en los sitios de costumbre, sin consideración de ningún género, para evitar que este pueblo pierda su buena fama al emplear estas sustancias en la elaboración de sus vinos.

Valdepeñas 22 de Septiembre de 1887.

José Prieto de la Torre.

¡Bravo! ¡bravísimo! Sr. D. José Prieto

Su edicto es prudentísimo y á caba V. de cumplir un gran acto de civismo que merece ser imitado por todos los Sres. alcaldes que se dedican lealmente á los intereses de sus administrados.

Es prudente, por que esa medida no puede acarrear reclamaciones ni complicaciones diplomáticas. V. no impide á nadie de gastar alcohol alemán, pagando los derechos de consumo, si hay lugar, y aún los deja V. entrar de valde, si el que los introduzca declara que es para encabezar sus vinos y está convenido con la administración.

Le llamo acto de virtud cívica, porque justamente celoso de la fama de los vinos de Valdepeñas, ese medio obligará á los que tendrían la tentación de emplear tales alcoholes, de abstenerse, sino incurrirían en el grave peligro de verse denunciados, como empleando una sustancia nociva á la salud pública; y de consiguiente perderían en pocos días la confianza de sus favorecedores.

Deseo que comprendamos todos lo que vale para esta población su edicto encaminado á librarnos de la sospecha de que en Valdepeñas se emplea el alcohol amílico.

Reciba V. pues, Sr. presidente, por tan acertada medida las más sinceras felicita-

ciones de su obediente servidor y administrado.

Hipólito Avansays.

Esta Redacción, conforme con lo acordado por nuestro digno Presidente, y en el afán de que los acreditados caldos de este país no pierdan la justa y bien merecida fama que alcanzaron de remotos tiempos, pone á disposición del Sr. Alcalde las columnas de esta modesta publicación, dispuestas siempre á defender los intereses generales de la localidad.

Se sabasta la piedra que ha producido el desmante de la calle del principal, á una peseta veinticinco cénts. carro de mula, y dos el de yunta, en las salas Consistoriales; cuyo acto tendrá efecto el día dos del próximo mes de Octubre y hora de las doce de su mañana.

La cosecha de uva es bastante regular; habiendo términos que es mucho el número de arrobas que ha de recolectarse.

La vendimia se vá presentando en malas condiciones: las lluvias se suceden y algunos viticultores temiendo á los caminos, mandan sus labores á sembrar, reteniendo la vendimia.

El día 20 á las 11 de la mañana, se formó una horrorosa tormenta de truenos, relámpagos, agua y piedras, que infundió pavor en los corazones más empedernidos.

Una chispa eléctrica sorprendió en la Veguilla á dos pobres jornaleros que venían en busca de trabajo: caminaban éstos á una distancia de seis metros, cuando el relámpago les inundó, cayendo al suelo afixados: pasados algunos segundos, el que iba delante se incorporó, y volviendo la cabeza vió á su compañero tendido en el suelo; probó á levantarlo y con gran asombro observó que era cadáver; llamó á las personas más inmediatas que se presentaron, las que dieron parte á las autoridades y acto continuo fué trasladado al hospital.

Practicadas las primeras diligencias, resultó que la chispa eléctrica había taladrado el hueso frontal.

Este desgraciado, se llamaba Juan Romero, de 56 años, natural del Bonillo; y deja á su pobre mujer, casi ciega y una hija completamente ciega.

Damos nuestro más sentido pésame á estas desgraciadas, víctimas del infortunio.

Por carecer de espacio suficiente, no damos hoy detalles de la causa que se sigue contra la persona de Rafael Villajos, por el doble crimen en las señoras D.^{as} Cándida Delgado y su criada Trinidad Utrera, lo cual verificaremos en el núm. próximo.

El mercado de las uvas, en calma; los vendedores resisten los precios impuestos por los compradores, y deciden hacer el vino. Los compradores no compran sino pe-

queñas partidas, esperando comprar al precio de 3 rs. uva blanca y 5 rs. la negra, precio al cual, se han hecho algunas transacciones. La uva forastera amenaza inundar el mercado; pero los viticultores no la quieren por haber producido el año anterior muy mal resultado.

Hacen bien, y tengan presente que el vino de Valdepeñas ha decaído en los mercados desde que mezclan uvas que no son del país; y lo que pudiera hoy ser un amago del descrédito, puede llegar á producir un descrédito completo; y cuenta que los tiempos que corren no son sino para que se vendan los vinos que sean muy buenos; pues los medianos están en las cuevas todavía y tendrán que dedicarse á alcoholes que por desgracia no valen mucho.

Baile —Según teníamos indicado, el baile de casa del Sr. Yañez, se verificó el Domingo, para solemnizar más y más las fiestas de la patrona de esta población, cuya procesión tuvo lugar aquel mismo día, con el acompañamiento de costumbre. La reunión en conjunto, ofrecía amenidad; el patio entoldado é iluminado profusamente á la veneciana, y adornadas las galerías con multitud de extrañas y bellísimas plantas, presentaba un aspecto grandioso. La concurrencia, de lo más distinguido de la población, venia á aumentar el buen efecto de tan espléndido local, recordándonos este los bailes que hemos visto en la Alhambra, y en que las bellas granadinas, á semejanza de aquellas Euríes y unidas á sus Abencerages, discurrían hace cuatro siglos por los encantadores patios del Alcazar y Generalife: única gloria que queda de aquella malograda raza.

La señora de la casa, tan bella como elegante, lucía un precioso trage negro, que contrastaba admirablemente con la nacarina blancura de su rostro y el precioso aderezo de perlas y brillantes con que estaba engalanada. El Sr. Yañez, con el carácter agasajador que le distingue, en unión con su esposa, supieron entretener á los concurrentes hasta las cuatro del día siguiente en que dió fin el baile con unas *Sevillanas*, por dos lindas señoritas. Nada diremos de las demás, por que todas estaban resplandecientes de hermosura y alegres cual la fiesta merecía.

NOTICIAS

La Sociedad alemana para la fabricación y venta del alcohol no ha llegado á constituirse, según las últimas noticias, ya por temor á la represalias de las demás naciones exportadoras unas y consumidoras otras de aquel producto, ya porque no se haya reunido el capital de 100 millones de marcos que se había calculado necesario para la empresa.

Damos la enhorabuena á los viticultores españoles por este fracaso, que evita grandes perjuicios.

El ayuntamiento de Sevilla ha encabezado la suscripción promovida para el congreso regional de Agricultura que se celebrará en aquella capital en el mes de Abril próximo, con la suma de 50.000 pesetas.